

Verleihung des Inklusionspreises im Kreistag am 09.12.2019

Kategorie Schule / Qualifizierung / Arbeit: 3 Preisträger

Preisträger	Vertreter	Projekttitel	Kurzbeschreibung
Caritasverband Singen-Hegau	Ingrid Laible	Wort-Wechsel – Inklusion durch Leichte Sprache	<ul style="list-style-type: none"> • Sprache ist eine Barriere für Menschen mit eingeschränktem Sprach- und Leseverständnis. Um Sprachbarrieren abzubauen, mehr Teilhabe zu ermöglichen und inklusive Arbeitsplätze anzubieten, entstand die Idee zur Gründung des Übersetzungsbüros für Leichte Sprache: Wortwechsel. • Das Büro macht Kommunikation barrierefreier. So wird Inklusion gefördert für Menschen mit Behinderung und andere Menschen, für die die übliche Sprache schwer zu verstehen ist, z.B. Menschen mit Lernschwierigkeiten, geringen Deutschkenntnissen oder dementiellen Erkrankungen.
Christliche Schule und Kita im Hegau	Sarah Müller	Farben berühren	<ul style="list-style-type: none"> • Seit Sommer 2019 kooperiert die Schule mit dem Behindertenwohnheim St. Klara in Singen im Rahmen eines künstlerischen, interaktiven, sensomotorischen Projekts. • Schüler ab der 3. Klasse werden mit dem Thema Vielfalt, Individualität, ältere Generation und deren Einschränkungen vertraut gemacht. • Eine Gruppe von Schülern interagiert durch verschiedene Farbarten und Methoden mit Senioren mit Behinderung. Es wird mit einem Angebot verschiedener künstlerischer Aufgaben gearbeitet, so dass sich jeder Senior, egal welche Einschränkung, an künstlerischen Aktionen teilhaben und sich ausdrücken kann.
Berufsvorbereitende Einrichtung Engen	Elke Walther	Lebenspraktischer Unterricht im Bürgercafé Hausen	<ul style="list-style-type: none"> • Der Bürgerverein hat im alten Rathaus ein öffentliches Bürgercafé eingerichtet, das einen Nachmittag pro Woche geöffnet ist. Die Schüler haben die Möglichkeit, mehrere Wochen am Arbeitsprojekt im Café teilzunehmen. • Die Schüler werden mit allen in einem Café anfallenden Tätigkeiten vertraut gemacht (Service, Theke, Spülen). Es ist immer eine anleitende Lehrkraft vor Ort. • Das Projekt soll die Schüler im Servicebereich als mögliches Arbeitsfeld trainieren. Außerdem werden zahlreiche Schlüsselkompetenzen erweitert, die für eine Vermittlung auf den allgemeinen Arbeitsmarkt von großer Bedeutung sind.

Kategorie Freizeit: 4 Preisträger

Preisträger	Vertreter	Projekttitle	Kurzbeschreibung
Jugendmusikschule Westlicher Hegau	Ulrike Brachat	Gemeinsam sind wir stark – mit Musik, Theater und Gesang	<ul style="list-style-type: none"> Die Musikschule unterrichtet und begleitet seit 1982 körperlich und geistig behinderte Kinder und Jugendliche. Neben dem Unterricht finden das ganze Jahr hindurch an verschiedenen Orten Veranstaltungen statt, z. B.: Frühlingsfest, Senioren-Nachmittags-Gestaltung, Konzerte, gemeinsames Singen, Maskentheater, Tanzen auch für Rollstuhlfahrer, Aufführungen an Weihnachtsmärkten, Winterzauber Stadthalle Engen.
Fahnen-schwinger Konstanz	Gerhard Schlaich	Fahnen-schwinger mit Menschen mit Behinderung - gemeinsam können wir etwas bewegen	<ul style="list-style-type: none"> Der Verein trainiert seit März 2019 einmal pro Woche das Fahnen-schwinger im Rollstuhl. I.d.R. nehmen 12 Rollstuhlfahrer und 12 Fahnen-schwinger und Trainer teil. Grundidee: Gemeinsam mit Menschen mit Behinderung Sport treiben und sie dabei in die Gemeinschaft aufnehmen und fördern. Ziele: Berührung-sängste abbauen, Verständnis vermitteln, vom gegenseitigen Miteinander lernen; Selbstbewusstsein stärken, jeden als Persönlichkeit anerkennen mit all seinen Stärken und Schwächen. Erster Erfolg: Showvorführung im Rahmen der Deutschen Meisterschaften im Fahnen-schwinger.
Musikverein Bohlingen	Heike Erb	Miteinander	<ul style="list-style-type: none"> Der Musikverein veranstaltete am 19.05.19 ein Inklusions- und Benefizkonzert in der Aachtalhalle Bohlingen zugunsten und unter Mitwirkung von Kindern des Haus am Mühlebach (Heimsonderschule). Mehr als 12 Monate wurden Stücke ausgewählt, für Chor und Orchester arrangiert und gemeinsam im Rahmen des Musikunterrichts an der Schule geprobt. Schüler des Haus am Mühlebach besuchten Proben des Musikvereins und wirkten zum Teil beim Konzert als Musiker mit. Ergebnis war ein zweieinhalbstündiges Konzertprogramm mit Gesang, Tanz und Blasmusik. Das Publikum wurde in das Geschehen integriert. Die gegenseitigen Besuche zu Proben des Musikvereins und zu Veranstaltung der Schule werden fortgesetzt.
Turnverein 1885 Volkertshausen	Karin Schäfer	TOGETHER ONE – inklusive Tanzgruppe für Kids	<ul style="list-style-type: none"> Anfang 2019 startete der Verein einen Aufruf an alle Tanzbegeisterte zwischen 7 und 16 Jahren mit und ohne Beeinträchtigung. Dem Aufruf folgten 15 Kinder, davon 7 mit Behinderung. Seit Februar finden wöchentliche Proben, Auftritte und Teilnahme an Wettbewerben statt. Das erste große Ziel war der DAK-Dance-Contest am 29.06.19 auf dem Schlossplatz in Stuttgart. Mit einem selbst gefilmten Tanzvideo hat sich die Gruppe für die Teilnahme qualifiziert und den 1. Platz gewonnen. Danach folgten Auftritte beim Alternachmittag der Kirchengemeinde und am Sommerfest des TVV. Weitere Auftritte bei Kirchen-, Vereins- und Schulfesten sind geplant.